
　　　　2017年度の教材教具
小学校 中学校

予算額 175,210,000 147,131,000
決算額 155,554,585 65,578,986
執行率 88.8% 44.6%

9月 1日現在 任期付き 常勤 派遣 臨時
育休13名 9 1 2 1

任期付きは育児休業代替で6月以上 2年以内の期限付きで採用

給与（月額約 195 ,20 0円 ）

杉並区保護者負担軽減
小学校教材教具公費負担 児童1人平均8,800円
中学校修学旅行補助 生徒１人30,000円
児童数約2万人：生徒数約6,300人(中三2,100人)
予算総額2億5千万円

○20代30代は

幼い時から携帯・

スマホがあったことと関係するの

か同僚先輩と飲みに行く、交流す

ることが少ない。給料が安いこと

もあるかもしれないが…若い世代

との繋がりをつくるが難しい。(40

代男性)…40代が青年と高齢者を繋

ぐ真ん中世代かも…

弁護士の定例相談は

１０月２２日(月)
★荒川区荒川7－37－1(コミバス花の木停留所前)

℡Fax３８０６－５１３４

★生活相談は随時相談にも応じます。ご連絡ください。

★定例日以外で弁護士相談が必要な場合は日中で弁護士事務
所の予約を取りますのでご連絡ください。

メール:arajcp@tcn-catv.ne.jp

http://www.tcn-catv.ne.jp/̃jcpara/ ブログhttp://s-kuniko.jugem.jp/

区役所直通3802－4627

fax3806－9246
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区政区議会報告・ 地域情報を週刊で発行しています。ご意見をお寄せください。

「義務教育は無償」が原則ですが、小中学校で教材教具

の保護者負担があります。副読本やドリル実験実習材料、

習字や水彩用具、修学旅行費や卒業アルバム代など学校教

育に必要なものですが、教育委員会は長年、「児童

生徒の個人の物として学校でも家庭でも使用するも

の」「直接的利益が児童生徒に還元される経費」は保

護者負担とする考え方です。

荒川区教育委員会

は、この負担の項目や額については各学校のことと

して、具体的には把握していません。

東京都の「保護者が負担する教育費調査報告書」

(平成28年度会計年度)によると、教科活動・遠足移

動教室の保護者負担は小学校で年間1万円、中学校で3万円となっています。

荒川区の児童生徒数にすると、小学校で総額8,800万円・中学校で9,300万円もの保

護者負担になります。

今回の中学校教材教具の決算で執行率が低い原因はＩＴＣ関連の教材ソフト購入未

実施(約7千万円)です。来年度にタブレット機器の更新があるために予算をつけたが

見送ったのです。タブレット関係の教材はすべて区の予算がつくのです。

区の教材教具の予算・決算額と比較して考えた時、もっと公的負担を増やし保護者

負担軽減に努めるべきではないでしょうか。

杉並区では2014年度から「小学校で

使用する教材や中学校修学旅行費用」を

予算化し保護者の経済的負担軽減をすす

めています。

鍵盤ハーモニカや裁縫、習字道具などは家庭で用意してもらっていますが、ドリル

や副読本等はすべて区の学校経費で支出しています。荒川区でも検討を求めました。

荒川区は、これまで育休

取得職員の代替は任期付き

で補ってきました。

しかし保育士不足の中、

募集しても必要な人数が集まらず、欠員のままで現場

のやりくりが大変な時期もありました。

現状でも派遣や臨時アルバイト対応でしのいでいる

園もあり、この場合は早番や遅番シフトには入らない

ので常勤保育士の負担が増えます。

区は10月2日(午前)決算特別委員会での私の質疑に

対して、今後は常勤採用を増やして、常勤職員で対応

する必要がある旨の答弁しました。

保育教育は安定的な人の配置が何よりも大事
子どもたちのより良い保育のために、頑張ってほし

いと思います。

今議会の本会議質問で「介護予防としてシルバーカーやリハビリシュー

ズなど日常生活支援用具を拡大すること」を求めました。

福祉部長は「介護認定を受ける前の予防の段階での対策が何よりも

重要。既に日常生活支援用具の対象項目の拡大に向けた検討を行っています。

来年度は歩行を補助する用具等の給付事業を検討していますが、包括支援センター

職員や福祉用具事業所にも意見をもらい、ニーズの高いものを必要に応

じ順次広げていく考えです。」と答弁しました。

来年度からシルバーカーなどの支給が始まる見込みとなりました。繰

返しあきらめず要求していくことは大事だと改めて思いました。



調査の結果これは「平

成30年度自衛隊記念日観

閲式に伴う編成飛行」によるものだと思

います。

自衛隊のホームページにお知らせが掲

載されていました。荒川区には情報が入っ

ていなかったようです。私たちが住民か

らの情報を区に伝えましたら、確認を取り、10月4日付で荒川区のホームページに掲

載しました。関係自治体と地域住民に情報伝達の漏れがないようにすべきです。

ニュースに

書きましたら

何人かの方から同様のお話をいただきま

した。

ネットで調べていると2010年の10月に

羽田空港に4本目の新しい滑走路(Ｄ滑走路)が出来て、航

空機の離発着飛行するコースが新たに設定され、荒川上空

でもジャンボなどが見えるようになったとありました。

そこで電話で問合せを…東京都都市整備局から国土交通

省首都圏ネットワーク、そして羽田空港環境地域振興課へ

『20年前比較すると羽田空港の

離着陸枠が22万回から44万回と

2倍に増えているので、目にす

ることが多くなっているのでは

ないか』ということでした。2020年オリンピックに向け

て羽田空港の発着便本数を増やすために、ジェット機が

東京都心住宅密集地上空を飛ぶルートが計画され住民の

反対運動が広がっています。新ルートでは川沿いを飛行し、荒川区にもっと近くなり

ます。私たちもこの問題を注視していかなければと思います。

水枯れに 三河島菜の 葉張りかな

「三河島菜」味のよい漬菜として鷹狩りに訪れた将軍にも献上
された。その後、中国から入って来た白菜にとって代わられ栽培

されなくなってしまいましたが、江戸東京・伝統野菜研究会の試

みにより、この三河島菜の子孫種である「仙台芭蕉菜」の流れか

ら、東京西部の農家で江戸東京・伝統野菜「青茎三

河島菜」として栽培されるようになりました。

一束の 葉生姜ひたす 野川哉

「谷中生姜」現西日暮里一丁目、二丁目付近で栽培されていました。
三河島や尾久でも栽培されていましたが、谷中本村で栽培されたもの

はスジがなく香りも良いとして、お盆の際には贈答品としても使われ

ました。

大根引く 歌こそあらめ 三河鳩

「汐入大根、荒木田大根」
その昔、砂まじり土地は大根の栽培に向いて

おり、さまざまな大根が栽培されていました.

橋場村汐入で栽培された汐入大根で作られた荒木田大根は、ともに、秋に種を蒔

き年を越して春に収穫。汐入や荒木田のが大根の栽培に適し、特に良質のものが採

れました。白首の細長い大根で、おろしや刺身のつま、煮物、漬物として幅広く食

されました。

江戸時代の荒川は、田畑が大部分を占める大都市江戸の近郊農村でした。

明治時代に市街地の拡大や輸送方法の進歩などにより、農地は徐々に工場・宅地へ変貌

し野菜栽培もなくなっていきました。以前、私は本会議質問で三河島菜の栽培復活、学校

給食での提供を取り上げました。現在、中学校での栽培、区役所食堂ランチメニューに、

また農園を借りて栽培している区民もいらっしゃいます。 写真と文章は荒川区

ホームページより

７番目の孫から９月に届いたハガキです。敬老の日に向けて保育

園で貼り絵製作したもに、ママが文章を添えてくれました。

区の長寿慶祝の会の対象は75才からで、まだ少し年数があります

が、敬老の日も祝う側から祝ってもらう方になってきたことを実感

しました。

荒川区は「人として尊重されるまち・健康で幸せに暮らせるまち・

安心して暮らせるまち・生きがいを持って暮らせるまち」をつくり

ますと『高齢者福祉都市宣言』をして約20年です。

宣言を生かし、実現する区政になっているか議会のチェックをす

すめていきます。

9月26日自然公園でテニスをしていたら、上空を

自衛隊のヘリだと思うが10機くらいか飛んでいた。

なんだろう？(荒川Ｓさんより)

10月2日午後1時過ぎ、マンションに住んでいま

すが突然の「ゴーゴーゴー」というものすごい騒

音で何事かと思いベランダに出てみると軍用機の

模様のグレー色でヘリコプターが上空を北側から

南側へ向かって飛んでいました。本来このコース

は上空を飛ばないのに不思議です。異様でした。

(西尾久Ｙさんより)

10月14日（日曜）に、自衛隊記念日観閲式が陸上自衛

隊朝霞訓練場（朝霞市、新座市）で実施されることに伴

い、9月下旬から足立区荒川の上空で、自衛隊のヘリコ

プターによる編隊飛行訓練が実施されています。

これに伴い、荒川区の一部区域におきましても、ヘリ

コプターの飛行音が大きく聞こえる場合がございます。

地域の皆様にはご迷惑をお掛けいたしますが、ご理解

とご協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。


